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Al personale docente 
Al personale tecnico amministrativo 
Agli assegnisti di ricerca 
Ai componenti degli organi di governo 
LORO SEDI 
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nelle sedute di Senato Accademico del 18 febbraio 2020 e di Consiglio di Amministrazione 
del 21 febbraio 2020. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
 
Cordiali saluti. 
Nicoletta Fiorio Plà 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
- Il 4 febbraio 2020, presso la Biblioteca Centrale di Ingegneria, è stato presentato (proff. Juan 

Carlos De Martin, Sergio Pace e dott.ssa Nicoletta Fiorio Plà) il sito web del Politecnico di Torino 
dedicato alle proprie “Collezioni storiche”: fondi archivistici e strumentazione scientifica 
dell’Ateneo disponibili on line ad un pubblico di studiosi e appassionati 
(https://collezionistoriche.polito.it/). 

- Il prof. Juan Carlos De Martin è stato nominato membro del “Gruppo di lavoro sul fenomeno 
dell’odio online”, istituito dalla Ministra all’innovazione tecnologica e la digitalizzazione Paola 
Pisano, di concerto con il Ministero della Giustizia e il Dipartimento per l’Editoria della Presidenza 
del Consiglio. 

- Con D.R. n. 67 del 5 febbraio 2020 è stato costituito il Centrostudi4impact@PoliTo, nella seguente 
composizione: proff. Laura Montanaro (coordinatrice), Elena Baralis, Luca Cagliero, Marco 
Cantamessa, Francesca Montagna e Gianluca Setti. Il Centrostudi4impact@PoliTo si configura 
come una piattaforma di studio on demand, con il compito di fornire agli organi di governo studi 
e analisi a supporto delle decisioni nelle varie fasi del ciclo di vita della programmazione 
strategica, nonché di fornire ai decisori strumenti per il monitoraggio in itinere delle attività di loro 
competenza. 

- Il 7 febbraio 2020 ha avuto luogo – presso l’Auditorium Energy Center di Via Borsellino – la 
Cerimonia di consegna dei diplomi del 14° ciclo dell’Alta Scuola Politecnica e contestualmente 
l’inaugurazione del 16° ciclo. 

- L’8 febbraio si è svolta la Regata PoliTo vs PoliMi: per la prima volta nell’ambito della XXXVII 
edizione della manifestazione "D'Inverno sul Po", si sono sfidati il Politecnico di Torino e il 
Politecnico di Milano. La regata ha visto trionfare l’equipaggio del Politecnico di Torino su quello 
del Politecnico di Milano. 

- L’11 febbraio la Pro Rettrice Patrizia Lombardi, in qualità di Presidente del Comitato di 
coordinamento RUS (Rete delle Università per lo Sviluppo Sostenibile) e il prof. Luigino Filice, in 
rappresentanza di ANDISU – Associazione Nazionale degli Organismi per il Diritto allo Studio 
Universitario – hanno sottoscritto un Protocollo d’Intesa con la finalità di favorire la collaborazione 
su iniziative riguardanti i temi dell’Agenda 2030. Il documento permetterà una migliore 
collaborazione su temi dello sviluppo sostenibile e per la realizzazione di iniziative congiunte. 

- Il 14 febbraio si è svolta l’Inaugurazione dell’Anno Accademico 2019/2020 presso la sede di 
Mondovì. Il Rettore ha aperto la cerimonia con un intervento dal titolo “Comunità di conoscenza 
e innovazione per i territori” ed il Presidente di Confidustria di Cuneo Mauro Gola ha tenuto la 
Lectio “Dialogo tra Industria e Università nelle realtà territoriali: la richiesta di Formazione e 
Innovazione per l’Industria 4.0”. Hanno altresì preso parte all’evento Paolo Adriano (Sindaco di 
Mondovì), Giovanni Quaglia (Presidente Fondazione CRT) e Giandomenico Genta (Presidente 
Fondazione CRC). 

- Il 20 febbraio l’Assemblea Crui, convocata per l’Elezione della Presidenza della Conferenza, ha 
eletto il prof. Ferruccio Resta, Rettore del Politecnico di Milano. 
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- Per quello che riguarda la Programmazione Triennale del Sistema Universitario 2019-2021 
(PRO3), in esito alle delibere delle sedute del Senato Accademico e del Consiglio di 
Amministrazione del 29 gennaio 2020, è stato presentato il risultato della messa a punto del 
Programma, della definizione dei target degli indicatori selezionati e della determinazione della 
relativa richiesta di finanziamento. 

- È stato illustrato in Senato Accademico il Progetto Good Practice 2019-2020. 
 
Tra le principali deliberazioni assunte: 
 
Con riferimento alla programmazione del personale docente e ricercatore, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato le seguenti chiamate: 
 
I fascia 
- AMATI Nicola– DIMEAS 
- FIORI Franco – DET 
- PIROLA Marco – DET 
- SERRA Valentina – DENERG 
- ZUCCA Stefano– DIMEAS 
 
II fascia 
- BARELLI Maria – DAD 
- BELLA Federico – DISAT 
 
II fascia (tenure track) 
- DE GREGORIO Paolo Mario – DISMA 
- VASCHETTO Silvio – DENERG 
 
RTD-B 
- ZAPPINO Enrico – DIMEAS 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato l’attivazione di una posizione da RTD-A su 
fondi esterni presso il DENERG per la realizzazione del programma di ricerca “Modellazione multi-
scala e multi-fisica di tecnologie e materiali avanzati per l’accumulo di energia e per la generazione 
non-convenzionale di combustibili solari”, nell’ambito dei progetti europei HORIZON 2020 SOFIA e 
NANOINFORMATIX. 
 
In relazione all’Action Plan 2020 del Piano Strategico di Ateneo e a completamento dell’iter 
deliberativo avviato nelle rispettive sedute del 29 gennaio 2020, il Consiglio di Amministrazione, 
con il parere favorevole del Senato Accademico, ha approvato l’adozione dell’Action Plan, dando 
mandato allo Steering Committee di effettuare le variazioni dei contenuti delle Azioni (con orizzonte 
temporale 20-24) e dei Progetti annuali di tipo esecutivo o attuativo nell’ambito delle risorse allocate 
e delle delibere assunte dagli organi di governo e dalle strutture nei rispettivi ambiti di competenza. 
 
Il Senato Accademico, ai sensi dell’art. 19 comma 6 dello Statuto, ha proposto al Rettore il prof. 
Giovanni Ghione quale Garante della trasparenza. Il Rettore, con successivo D.R. n. 124/2020, ha 
provveduto ad effettuare tale nomina. Il Rettore ha inoltre informato il Senato Accademico che, ai 
sensi dell’art. 20 dello Statuto, con apposito decreto rettorale provvederà all’istituzione del Consiglio 
degli Studenti, composto dai rappresentanti degli studenti dell’Ateneo. 
 
Nell’ambito delle attività di revisione dei Regolamenti di Ateneo: 
- Il Senato Accademico ha approvato il nuovo Regolamento per la proposta di riconoscimento del 

titolo di Professoressa Emerita e Professore Emerito. 
- Il Consiglio di Amministrazione ha approvato il nuovo Regolamento per l’erogazione di sussidi 

al personale del Politecnico di Torino. 
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La Delegata del Rettore per la Semplificazione, prof.ssa Anita Tabacco, ha inoltre fornito al Senato 
Accademico un’informativa sulle modalità di revisione del “Regolamento per le elezioni del 
Consiglio di Amministrazione”, che sarà necessario aggiornare ai sensi dell’art. 12 dello Statuto. 
 
Nell’ambito della didattica di I e II livello: 
- Il Senato Accademico ha nominato una commissione con il compito di elaborare una proposta 

per l’incremento del numero degli appelli di esame, riferito agli insegnamenti del primo anno dei 
corsi di laurea dell’area dell’Ingegneria. 

- Il Consiglio di Amministrazione ha approvato l’attivazione della coorte 2020/2021 del Percorso 
per i Giovani Talenti rivolto agli studenti di I livello dei corsi di laurea dell’area dell’Ingegneria e 
dell’Architettura. 

 
Con riferimento al Dottorato di ricerca, il Consiglio di Amministrazione ha approvato 
l’adeguamento dello schema di convenzione per il finanziamento di una borsa di dottorato da parte 
di un Ente Esterno cofinanziata da un Dipartimento. 
 
Nell’ambito dell’offerta formativa della Scuola di Master e Formazione Permanente, il Senato 
Accademico ha espresso parere favorevole al progetto didattico-culturale del Master universitario 
di II livello in "Master in Data, AI, Cloud" e ha approvato una modifica della composizione del 
Comitato Esecutivo Scuola di Master e Formazione Permanente 
 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, è stata illustrata in Senato Accademico e in Consiglio 
di Amministrazione la proposta di una nuova Policy di gestione della proprietà intellettuale e 
industriale dell’Ateneo, riguardante, in particolare, l’allocazione delle spese collegate al deposito di 
privative (la “Nuova Policy Brevetti”). La Commissione Brevetti ha deliberato di avviare un periodo 
di sperimentazione della Nuova Policy Brevetti, a partire dal 1° gennaio 2020. 
 
Il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha approvato 
la sottoscrizione dell’Accordo di partnership con ACSM S.p.A. per attività di ricerca, sviluppo, 
innovazione e formazione. 
 
Inoltre, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- L’accordo di collaborazione con FCA Italy S.p.A. per l’attivazione di un percorso di Dottorato 

Industriale. 
- La convenzione di cooperazione universitaria con l’Università degli Studi di Torino e l’Università 

Pontificia Salesiana (UPS). 
- Il protocollo di intesa con l’Istituto Nazionale per l’Assicurazione contro gli Infortuni sul Lavoro 

(INAIL) – Direzione regionale per il Piemonte. 
 
- La convenzione di collaborazione tra il Politecnico di Torino – Centro Interdipartimentale di 

Ricerca FULL e la Fondazione LINKS nell’ambito del “Cultural Heritage & Regional-Urban 
development”. 

- La convenzione per la collaborazione scientifica con la Fondazione Torino Musei. 
- L’adesione all’Associazione italiana Idrogeno e celle a combustibile (H2IT) – Adesione 

dipartimentale DENERG. 
- La proroga della durata del Consorzio Interuniversitario per l’Ottimizzazione e la Ricerca 

Operativa – ICOOR e il mantenimento della partecipazione dell’Ateneo a tale Consorzio – 
Adesione dipartimentale DAUIN. 

- Il mantenimento della partecipazione dell’Ateneo al Consorzio UNIVER – Università e Impresa 
Vercelli, la cui durata è stata prorogata di ulteriori 5 anni – Adesione dipartimentale DENERG. 

 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 
- L’adozione dei costi standard per la rendicontazione del personale coinvolto nei progetti finanziati 

nell’ambito di avvisi/bandi disciplinati dal DM 593/2016, salvo quando diversamente indicato nei 
singoli avvisi/bandi e/o rispettive linee guida o dal Ministero. 
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- Il piano di ripartizione e utilizzo delle risorse del Fondo di Finanziamento Ordinario 2019, destinate 
al Politecnico di Torino, a favore di interventi di sostegno agli studenti diversamente abili e agli 
studenti con DSA. 

- L’adozione del sistema di indicatori di valorizzazione a livello dipartimentale dei principali obiettivi 
di alcuni rilevanti obiettivi del Piano Strategico di Ateneo e il suo utilizzo per la ripartizione del 
15% delle risorse a partire dal 2022. 

 
È stato oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione il decreto rettorale n. 107/2020 avente 
per oggetto l’approvazione dell’Accordo con Confindustria Cuneo. 
 
Nell’ambito del Question Time, 
- La Direttrice Generale ha fornito al Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione i 

dati sui ricercatori del Politecnico di Torino in possesso dell’abilitazione scientifica nazionale e 
sulle posizioni da professore di II fascia in programmazione, che erano stati richiesti nelle sedute 
di gennaio 2020. 

- Il Senato Accademico ha approvato le seguenti mozioni dei rappresentanti degli studenti: 
 Una mozione in merito all’arresto dello studente dell’Università di Bologna Patrick George 

Zaky ad opera delle autorità egiziane. 
 Una mozione in merito ai fatti accaduti nella giornata del 13 febbraio 2020 presso il Campus 

“Luigi Einaudi”. 
 Una mozione contro la discriminazione e la violenza di genere che la cronaca di ogni giorno 

mostra in significativo aumento negli ultimi anni. 
 Una mozione relativa alla sospensione dell’attività didattica lunedì 30 marzo 2020, giorno 

successivo alla consultazione referendaria prevista per domenica 29 marzo 2020, onde 
permettere agli studenti fuori sede il rientro dopo l’esercizio del diritto di voto. 

- Il Consiglio di Amministrazione, a seguito di una mozione dei consiglieri Danilo Bazzanella e 
Caterina Mele, anch’essa in relazione ai fatti accaduti nella giornata del 13 febbraio 2020 presso 
il Campus “Luigi Einaudi” sopra citati, ha stabilito di portare in approvazione in una prossima 
seduta una policy che disciplini le regole per la concessione degli spazi alle associazioni 
studentesche, in linea con i principi di democraticità, libera partecipazione, antifascismo e 
antisessismo, che hanno sempre caratterizzato il nostro Ateneo. 


